

Lettre aux paroissiens n°21

Paroisses ND de l'Arc, Saint André et Saint Jérôme,

le 24 avril 2020

Chers frères et sœurs,

Le Seigneur est ressuscité ! Cette joie, nul ne pourra ne pourra nous la ravir, quelques soient les circonstances. Comme dirait Sainte Thérèse d'Avila : *« Que rien ne te trouble, que rien ne t'épouvante, tout passe, Dieu ne change pas, la patience obtient tout ; celui qui possède Dieu ne manque de rien : Dieu seul suffit. Elève ta pensée, monte au ciel, ne t'angoisse de rien, que rien ne te trouble. Suis Jésus Christ d'un grand cœur, et quoi qu'il arrive, que rien ne t'épouvante. »*

Dans la lancée du Dimanche de la Divine Miséricorde, nous continuons dans cette lettre à montrer comment vivre au quotidien la miséricorde, tout en indiquant des pistes pour prier.

Lectio Divina avec le P. Etienne

Afin d'aider à la célébration de dimanche, je vous propose de nous retrouver un temps de lecture priante de la Parole de Dieu, ce samedi 25 avril à 17h30 très précises en direct sur YouTube : <https://youtu.be/doK9q6WUTeY>

Nous lirons l'évangile des pèlerins d'Emmaüs, qui est celui de ce 3^{ème} dimanche du Temps Pascal. J'utiliserai la traduction officielle de la Liturgie (Lc 24, 13-35). Ce temps de prière pourra être vécu seul ou en famille, selon les conditions des uns et des autres. Munissez-vous si possible d'une bible par personne, d'une belle icône ou d'une statue, ainsi que d'une bougie que nous allumerons ensemble au début de la prière. Ce temps de prière communautaire durera 30-40 minutes.

Prier pour les personnes hospitalisées et les défunts

Plus la pandémie s'étend, plus nombreux sont les cas d'impossibilité d'accompagner les personnes malades ou même de participer aux obsèques de celles qui sont mortes. S'il n'est pas possible de les entourer par notre présence physique, voici deux propositions adaptées à la prière à la maison :

- Prier pour avec les malades :
https://français.magnificat.net/skin/frontend/default/theme278k/images/site/CompEsp_Prier_pour_hospitalises.pdf
- Prier pour les défunts :
https://français.magnificat.net/skin/frontend/default/theme278k/images/site/Off_defunt_epidemie.pdf
- Prier Marie pour ceux qui meurent seuls, avec la Communauté de l'Emmanuel qui proposent de s'engager à prier Marie 5 minutes par jour à cette intention spéciale. Chacun choisit une plage de 5 min, la même plage chaque jour jusqu'à la fin avril. Vous pouvez rejoindre cette chaîne de prière sur <https://emmanuel.info/prions-marie-pour-ceux-qui-meurent-seuls>

Vivre la charité en acte

Une des grandes joies de cette étrange période que nous vivons est de constater que la solidarité de proximité fonctionne entre les français. Il existe beaucoup de manières de vivre la charité en actes. Nous vous en avons proposé beaucoup déjà (voir *Lettre n°10*). En voici de nouvelles :

- Donner son sang. Partout en France un appel à donner son sang a été lancé le 18 mars par le Directeur de la Santé. Les citoyens sont autorisés à se déplacer pour aller donner leur sang sur les sites de collecte de l'EFS, sous réserve de remplir l'attestation officielle ou une déclaration sur l'honneur indiquant qu'ils vont donner leur sang, au motif de l'assistance aux personnes vulnérables. Vous pouvez vous rendre en collecte sauf si vous présentez des symptômes grippaux ou si vous avez été en contact étroit avec un cas confirmé de covid-19 au cours des 15 derniers jours. Toutes les indications pratiques sur <https://dondesang.efs.sante.fr>

- Fabriquer des masques barrières aux normes. Une paroissienne a proposé d'inviter les paroissien(ne)s à fabriquer des masques. Cela ne s'improvise pas. L'AFNOR met à disposition de tous un référentiel de fabrication de masques à usage non sanitaire dit « masques barrières ». Pensé pour les néofabricants de masques et les particuliers, il permet de concevoir un masque destiné à équiper toute la population saine et complète la panoplie des indispensables gestes barrières face à l'épidémie de Coronavirus. Il est envoyé après avoir rempli le formulaire disponible sur cette page : <https://telechargement-afnor.com/masques-barrieres>. Pour information, la ville d'Aix donnera deux masques par aixois à partir du 4 mai.

Témoignage sur la privation de la communion eucharistique comme chemin spirituel

Un paroissien, JM, partage ce que le Seigneur lui a donné de vivre pour être renouvelé dans son désir de vivre la communion eucharistique de manière plus authentique et profonde. *« Aux alentours des fêtes de Noël, j'ai pris conscience du risque pour moi de recevoir l'eucharistie, quelquefois en semaine et le dimanche, de façon 'trop habituelle, trop automatique, trop mécanique, sans faim véritable', sans avoir suffisamment conscience du mystère vertigineux qui s'y cache. Aussi ai-je décidé à compter du début du mois de janvier dernier de vivre un jeun partiel eucharistique, en d'autres termes de ne pas recevoir le corps du Christ à chaque fois que j'allais à la messe. Lorsque je ne communiais pas, je demandais à Jésus de me donner les grâces qu'Il jugeait bon de me donner et de me redonner une grande faim de Lui. Et je voyais bien que, autour de moi, cela suscitait des interrogations voire chez certains un malaise.*

Mi-avril est décrété par les autorités publiques un confinement sanitaire qui empêche, entre autres, toutes célébrations en public des messes, donc plus possible de communier, donc privation eucharistique complète imposée pour tous ! Cette coïncidence providentielle me rassura, m'encouragera et me confirma en quelque sorte l'intuition que j'avais reçue fin 2019. Aujourd'hui, je vis très paisiblement ce manque de la communion, tout en participant autant que faire se peut aux célébrations retransmises sur les réseaux sociaux. C'est pour moi un épisode très important qui m'invite à resituer Jésus vivant dans ma vie (qui suis-je pour toi ?), à renforcer ma relation personnelle avec Lui et à le rechoisir d'une façon renouvelée dans ma vie présente et future.

La privation volontaire puis subie renouvelle et fait grandir le désir. »

JM témoigne d'une lecture qui l'a touché et aidé à entrer dans ce chemin d'accueil du manque en renonçant à le combler soi-même par des succédanés humaines, mais en laissant Dieu prendre l'initiative de combler les désirs de son cœur. Il s'agit du livre de Sophia Kuby, *Il comblera tes désirs*.

Essai sur le manque et le bonheur, 2018. Vous pouvez assister à une interview de l'auteur sur <https://www.ktotv.com/video/00280947/sophia-kuby-jai-rencontre-jesus-dans-son-hostie>

Neuvaine pour les vocations

Le dimanche 3 mai 2020 aura lieu la journée mondiale de prière pour les vocations. À cette occasion, le diocèse d'Aix et Arles vous propose d'entamer ensemble une neuvaine de prière qui débutera ce samedi 25 avril pour s'achever lors de cette journée du 3 mai.

Elle sera guidée par un livret qui permettra de nourrir ces neuf jours de prière en abordant la question de la vocation au sens large. Vous pouvez retrouver ce petit livret sur le site du diocèse, sur le lien : <https://www.catho-aixarles.fr/diocese/actualites/articles/48321-neuvaine-priere-vocations/>

Nous vous encourageons à le partager au plus grand nombre autour de vous, notamment aux jeunes et à vos paroissiens, et à faire connaître cette initiative de prière.

Dernière minute ... prier à l'intention de la reprise du culte

Mgr Dufour vient d'écrire une lettre à tous les diocésains d'Aix-Arles. Vous la trouverez en pièce jointe à cette lettre. Notre archevêque confie à notre prière fervente l'assemblée extraordinaire de tous les évêques de France par visio-conférence, aujourd'hui, **vendredi 24 avril, de 15h à 17h**, pour débattre des propositions qu'ils feront au gouvernement. Vous savez, en effet, que Mgr Eric de Moulins-Beaufort, Président de la Conférence des Evêques de France, a demandé au premier ministre que le culte soit rétabli le 11 mai en garantissant la sécurité sanitaire. Toutefois, le président de la République a laissé entendre que les célébrations religieuses ne pourraient pas reprendre avant le 15 juin. Prions à cette intention.

Demeurons unis dans l'amour fraternel et l'Espérance qui « *ne déçoit pas, car l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné* » (Rm 5, 5)

Pères Etienne, Nathanaël et Romain

Retrouvez toutes les *Lettres aux paroissiens* sur le site : <https://paroisses-aixarles.fr/aix-sud/bulletin-paroissial>. Pour les recevoir directement, faites-en la demande à Laetitia paroissenda@orange.fr

Pour les informations pratiques, consulter le site de la mairie : <http://www.aixenprovence.fr/>